

# DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos. Redacción y Administración, Plaza de Herradores, 15, bajo. Año III. — NUM. 555

Lunes 9 de Agosto de 1897

## DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

## MUERTE

### CÁNOVAS

En las últimas horas de la tarde de ayer repartimos a nuestros suscriptores de la capital el siguiente suplemento:

#### UNA INMENSA DESGRACIA

aflige hoy al país. El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Cánovas del Castillo ha sido asesinado en Santa Agueda por un anarquista.

Hé aquí los telegramas en que se nos da cuenta de tan infausta noticia:

Madrid 8 (4,30 t.)

Telegrama oficial de Santa Agueda dice que hallándose el Sr. Cánovas en el balneario leyendo los periódicos un anarquista napolitano le disparó tres tiros muriendo instantáneamente.

Madrid 8 (5,15 t.)

Los ministros residentes en Madrid se han reunido en Consejo permanente para conservar el orden hasta que la Reina resuelva.

El anarquista que ha asesinado al Sr. Cánovas se llama Rinaldi y se hallaba hace días en el balneario.

Censurase á la policía por no apercibirse de ello. Se le prendió sin resistencia. Se cree que el atentado ha sido una venganza de los que estuvieron presos en Monjuich.

El Sr. Cánovas murió á las dos de la tarde.

Almodobar

No tenemos ni tiempo ni tranquilidad de espíritu para comentar el suceso y solo hemos de añadir.

España está de duelo.

Poco hemos de añadir á lo expuesto.

No somos conservadores pero hemos de consignar que consideramos la muerte

del Sr. Cánovas como una verdadera desgracia Nacional porque á pesar de sus defectos que hemos censurado, apesar de sus errores que hemos combatido; era de entre los políticos en ejercicio, casi el único hombre que nos quedaba.

A muerto el Sr. Cánovas por defender el orden social en contra de las demasías de los anarquistas y no por habernos pa recido nial la rigurosa ley que contra ellos se dictó, hemos de censurar con menos acritud el nuevo y espantoso crimen de esa turna de fanáticos.

El Sr. Cánovas ha consagrado al servicio de su Patria todos sus talentos que eran grandes, todas sus energías tal vez excesivas y por último le ha dado cuenta podía darle puesto que en su servicio ha perdido la vida.

Por eso todos los españoles, cualesquiera que sean sus opiniones, debemos descubrirnos con respeto ante el cadáver del esclarecido patricio muerto por mano extranjera y elevar al cielo nuestras plegarias por su eterno descanso.

Qué sucederá ahora!  
No es fácil predecirlo.

Acaso como á la muerte del Rey Alfonso XII se encargue del poder el señor Sagasta; pero la situación del país, la del partido liberal y las circunstancias que rodean al Sr. Sagasta anciano ya y valedudinario, hacen temer que ese gobierno no habia de tener las necesarias condiciones de prestigio y de energía que en los presentes difíciles momentos se necesitan.

En nuestra humilde opinión solo un gobierno nacional presidido por Sr. Castelar, si se prestará á ello pudiera ser solución aceptable que conjurará los conflictos que se nos han de venir encima preparando á la Nación para un cambio de régimen.

De no ser así lo creemos todo posible. Incluso que, aunque por breve tiempo, su cumplan las profecías del Sr. Zubizarreta.

### Carta de Madrid

Madrid 8 de Agosto 1897

NOTAS DEL DOMINGO.

#### ASESINATO

DEL

### SR. CÁNOVAS

A las tres de la tarde comenzaron á circular por todos los círculos políticos

rumores de tal gravedad que en un principio nadie les dió crédito, creyendolos un canard ó una broma de mal gusto de algun chusco.

A las tres y media las Centrales de Telégrafos y Telefonos comunicaron á las Agencias y corresponsales que de orden superior quedaba prohibido el curso de los despachos y este alarmó extraordinariamente á la opinión haciéndole temer la confirmación de los rumores á que hemos hecho referencia.

En los centros oficiales, á donde acudimos todos ansiosos de noticias, comunicados á las cuatro de la tarde, que desgraciadamente era cierta la noticia por absurda, triste y dolorosa que pareciese: el Sr. Cánovas habia dejado de existir á las dos de la tarde víctima de un nuevo y terrible atentado anarquista. He aquí la versión oficial:

A las once de esta mañana hallábase el Sr. Presidente se Consejo sentado en un banco colocado frente al balneario de Santa Agueda, leyendo su correspondencia y los periódicos que acababa de recibir.

Un caballero, cuyo aspecto nada tenia de sospechoso, acercóse al banco en que el Sr. Cánovas encontraba, y sacando revolver hizo a quemarropa tres disparos que hicieron caer ensangrentado, al suelo al Presidente.

Las personas que se hallaban próximas acudieron al oír las detonaciones, y unas auxiliaron al herido y otras detuvieron al agresor que no opuso resistencia alguna.

Conducido el Sr. Cánovas al inmediato pabellón del establecimiento practico se le una cura aunque el examen de las heridas hizo ver á todos desde el primer momento lo infructuoso de cuantos esfuerzos intentaranse para salvar la vida del ilustrado hombre pública.

Interrogado el agresor dijo llamarse Rinaldi, guardando absoluta reserva sobre las motivos que le hayan impulsado á cometer su repugnante crimen.

La opinión general, dolorosamente impresionada por este trágico acontecimiento atribuyelo á venganzas del anarquismo por los supuestos malos tratamientos de que han sido objeto en Monjuich algunos presos.

El Sr. Cánovas dices que exclamó al caer en tierra las siguientes palabras:

—¡Asesino!

Y al lanzar, una hora después, el postre su piro, dijo:

—¡Viva España!

Las heridas que los disparos produjeron al Sr. Cánovas fueron tres: dos en el pecho y una en la frente.

Al conocerse por los Ministros residen-

tes en Madrid la infausta noticia, reunióse en sesión permanente, acordando llamar por telégrafo á los consejeros ausentes de la Corte y continuar así una vez llegados estos, hasta que S. M. resolviera.

El dolor y la desesperación de su infortunada viuda son indescriptibles.

La consternación en los centros oficiales y políticos, y en todas las redacciones de Madrid, ha sido inenarrable. De todos los labios salen enérgicas condenaciones contra el agresor.

Han audido á los centros oficiales casi todos los políticos de oposición significada, que quedan en Madrid, para protestar del incalificable atentado.

D. Pablo Cruz ha visitado al ministro de la Gobernación, para expresarle en nombre del Sr. Sagasta el sentimiento que á este ha producido la desgracia.

Se dice que el asesino se llama no Rinaldi, como en un principio se dijo, sino Michel Angelo y que es natural de Boggia (Nápoles).

Estos últimos detalles y otros mil que circulan y que omitimos por dudar de su veracidad, son extraoficiales, no hallándose confirmados a la hora que cerramos este alcance.

Los ministros no han añadido ni una palabra á las que dejamos copiadas.

La indignación de la opinion pública dirígese contra la policía; pues sábese que numerosos individuos de esta acompañaban en su residencia veraniega al Sr. Cánovas. Añádese que el anarquista Michel Angelo se encontraba como un bañista particular hace varios días en Santa Agueda, y se censura á la policía por haber ignorado no solamente los planes del terrible anarquista sino hasta la existencia de este en aquel punto. Todo el mundo hace justicia á los extraordinarios merecimientos del eximio político y en todas partes se reconoce, con más calor por los mismos adversarios que por los amigos, que la muerte del Sr. Cánovas es una verdadera desgracia nacional.

A las seis y media de la tarde continuó reunidos los ministros con el capitán general. Tienen hilos directos con San Sebastian y Santa Agueda y se comunican sin descanso con ambos puntos.

Hasta ahora no hay otras noticias que las de origen oficial que dejamos copiadas.

Algun periódico como «La correspondencia» y «El Corteo» han publicado extraordinarios que ninguna noticia añaden á las nuestras. En el «Círculo Liberal» notase movimiento extraordinario? La concurrencia comiata vivamente lo

ocurrido, predominando, naturalmente, en todas las conversaciones, las lamentaciones por lo acaecido y los elogios caninos y sinceros al finado.

La conversación única de Madrid es a estas horas la del atentado y muerte del Sr. Cánovas.

Dios haya acogido en su seno el alma del glorioso estadista y político, a quien tanto debe la Patria,

Llegaron también a Gobernación los Sres. Capitán general de Madrid, Director de Comunicaciones y todos los Subsecretarios. Dispúesé como dejamos dicho anteriormente, que se interrumpieran la comunicación telegráfica y telefónica, hasta que el Gobierno transmitiera la verdad oficial a las autoridades de Ultramar provincias y extranjero, para evitar que la noticia produzca, con las exageraciones de los correspondientes, mas alarma que la grande que por su misma importancia ha de ocasionar forzosamente. El Sr. El duayén se trasladara esta misma tarde a San Sebastian para acompañar a la desola esposa del insigne hombre público, y organizar la traslación del cadáver de este a Madrid.

La versión completa del suceso no se ha dado oficialmente hasta las cuatro de la tarde.

Desde San Sebastian ha enviado la Reina en un tren especial a Santa Agueda al doctor de Cámara Sr. Marques del Busto.

La impresión que a S. M. ha producido el suceso ha sido inmensa. El teléfono y el telégrafo han funcionado sin descanso entre Santa Agueda y San Sebastian habiéndose enterado a cada instante la egregria dama del curso de la agonía del Sr. Cánovas.

### Alcance de noticias.

Madrid 8 (6:30 t.)

—Telegráma oficial: Manila 8.—Concentrados Aguinaldo, Llanera y demás jefes de la insurrección en los montes de Minuyan-Sibul; con todas sus fuerzas, unos 3.000 hombres, según confidencias 1.500 armados, y privados de todo género de recursos y empujados por hambre y fortísimo temporal que reina, bajaron a atacar ayer pequeño pueblo de San Rafael que tiene destacados doscientos con ciento veinte y cinco hombres, los que dieron cuenta de haber causado al enemigo centenares de muertos, y ellos en convento un muerto y siete heridos.

Grandes inundaciones por lluvias torrenciales.

Los partes de la semana acusan pequeños tiroteos con tulisanes en Laguna y Batangas. Resto archipiélago sin novedad.—Primo de Rivera.—Almodóbar.

## EXTRANJERO

La verdad es que ya caminamos sin brújula en la apreciación de lo que al famoso conflicto Turco-heleno se refiere. Tan pronto se asegura que la paz está con certeza, como que nuevas dificultades

impiden a los encargados de ajustarla, llegar a un arreglo definitivo.

Nada, por tanto, puede afirmarse en concreto sobre asunto tan intrincado, en el que han perdido su seriedad los diplomáticos Europeos, cuya situación inspiraría lástima, sino infundiese desprecio a los que tendimos culto a la sinceridad en la aplicación de los principios del derecho internacional. Preferimos el *homo lupus*, de los tiempos primitivos al *homo vulpes* de la diplomacia moderna que todo lo fia a las malas artes del disimulo y del engaño.

Célosas unas de otras las potencias que intervienen en la solución de este conflicto, por antagonismo de intereses, lo que cualquiera de ellas propone es mirado con prevención por las restantes, y de este modo nunca llegan a entenderse consiguiendo únicamente hacer entrar la cuestión en un periodo de cronicidad, al cual no se le ve el fin.

Sucede con esto algo parecido a lo que ocurre con la guerra de Cuba, que al día siguiente de darse como pacificada en una provincia, los sucesos en ella acaecidos vienen a evidenciar cuan distantes estamos de alcanzar allí tan halagüena situación. De la propia forma a poco de transmitirse el telégrafo la noticia de que los preliminares para la paz están ya determinados con perfecto acuerdo de Grecia y Turquía y con unidad de miras entre las naciones que en aquellos han mediado, se nos dice que el gobierno Otomano no acepta sino con reservas la evacuación del territorio ocupado por sus tropas; que las potencias están en desacuerdo; y que hechos de tanta gravedad como los combates últimamente librados en Tesalia entre paisanos griegos y soldados turcos, vienen a originar nuevas complicaciones.

Así, que la atención de Europa fija por algún tiempo con preferente interés en este asunto, comienza ya a cansarse y envuelve en la misma atmósfera de antipatía, a los turcos vencedores, por los desmanes que cometen; a los griegos vencidos, porque de ellos esperaba mayor energía y más tesón en la defensa de su causa; y a los gobiernos de las potencias por la conducta inícia y desahogada que han venido observando.

La paz podrá tal vez haberse firmado a la hora presente, o acaso trascurrir meses sin que llegue a concertarse; pero de todos modos la solución que se dé al conflicto no lleva traza de ser justa ni mucho menos definitiva.

Y mientras tanto en Creta impera la anarquía mas espantosa y fanáticos musulmanes se aprestan en el Asia menor a nuevas matanzas de cristianos sin que la conciencia universal alarmada clame contra estos horrores.

Solo la voz de Gladstone se ha dejado oír con acentos de indignación; pero su generosa protesta apenas si ha ejercido una influencia pasajera en la pública opinión, que de suyo voluble y tornadiza, dá pronto al olvido aquello que mas hondamente llegó a preocuparla.

Por nuestra parte continuaremos dedicando a esta cuestión todo el interés que nos merece, pues consideramos que la actitud de las naciones que en ella han tomado parte más o menos ac-

tiva, refleja con exactitud la manera especial de ser de los pueblos modernos y el sentido positivo y esencialmente utilitario que informa todos sus actos.

Por fin parece que ya no es el teniente Pinisino el general Albertone quien se batirá en duelo como campeón del ejército italiano contra su detractor el príncipe Enrique de Orleans.

Lo peor del caso es que, sea el que fuere el resultado de este singular combate, que cuando mucho probará el valor personal de los combatientes, ni los Italianos dejarán de haber sido derrotados por los soldados del Negus, muy superiores en número, ni éste ha de rectificar el tratado de paz en el que como vencedor ha dictado las condiciones, si bien mostrándose bastante generoso debido a la mediación del Papa.

Y por cierto que esta mediación es la que echamos muy de menos en el conflicto Turco-heleno de que antes nos ocupamos, pues nada tan natural en nuestro concepto, como que el papa hubiese interpuesto su influencia para con las potencias europeas en favor de los súbditos cristianos del sultan; y máxime tratándose de un Pontífice de grandes talentos políticos y al que se atribuye el pensamiento de intentar la reunión de las dos Iglesias, griega y latina, continuando de esta manera la obra comenzada por Eugenio IV en el Concilio Florentino.

A nuestra humilde penetración se ocultan las altas y poderosas razones que sin duda alguna han de abonar su conducta tan ajustada siempre a lo que los intereses de la humanidad demandan.

A. S.

## Diario Cómico

PACOTILLA

Pues nada, que ha surgido una cuestión de mucha trascendencia que afecta al porvenir de esta nación, y a su ya merecida elevación a primera potencia.

No es nada lo de Cuba y Filipinas al lado del problema peliagudo que se estudia en las cátedras taurinas por el revisteril gremio sesudo, acerca de si debe rechazarse a todo diestro, sea o no de raza, que de doctor no quiera graduarse de Madrid en la plaza.

Los de la ilustre coronada villa, quieren para Madrid tal privilegio y los de Cádiz, Córdoba y Sevilla se oponen a que no haya más colegio que el de Madrid, que se halle facultado para otorgar de matador el grado.

Es tal cuestión, traída por los Mengues cuestión que tiene muchos perendengues! Surgió, porque el torero Conejito que habia recibido el atributo de matador de a pie en otro distrito, se negó a repetir el mismo Rito torreando con *Minuto*

y por esa razón los revisteros han pedido al señor gobernador que al Conejito, por sus desafueros, no le admita en Madrid de matador.

Tiene el demonio, que es un señorito, cara de Conejito!

Así está planteado este problema que ustedes ven la gravedad que entraña. Se explica que el país se alarme y tema. Depende de ello el porvenir de España!

Leo este anuncio: Se vende un perro danés y una jardinera en buenas condiciones.

Por el perro no doy una patata ¡Venga la jardinera si es barata! Pero a condición de que no pase de veinte primaveras.

La guardia civil ha detenido en Cogollos a un sujeto por robar a un vecino suyo libra y media de tocino.

¡Tonto! Parece mentira que se haya dejado coger pudiendo haber untado a los guardias.

Los valencianos están que no caben en sus pellejos de pura satisfacción. Después de Mazzantini, Silvea.

Primero, las estocadas a volapié clásico en el circo taurino. Luego, las estocadas florentinas en el teatro Apolo.

¡Eche usted diversiones. Las soluciones de Silvea son: Nada de autonomía, nada de reformas; garrotazo y tente tieso.

A mi juicio no están agotados los medios militares ni los hombres que pueden dar nuestro ejército y se impone un ensayo de acción militar más activa para salvar el honor de las armas.

¿Otro ensayo? Más hijos arrebatados a sus madres? Más dinero sacado a los contribuyentes?

Como Silvea al poder suba y emprenda esa campaña, España no se queda al fin con Cuba; ¡pero se queda Cuba con España!

José Estrada.

## NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 9 (9,30 m.)

Según refiere el señor Castellano, después del disparo que el señor Cánovas recibió en la sien se incorporó y cayó de nuevo causándose una contusión en la frente; al levantarse otra vez recibió otro disparo en el pecho y ya en el suelo otro en la espalda.

Madrid 9 (9,30 m.)

Los malagueños recuerdan que siendo el señor Cánovas pasante de escuela fue herido y una gitana le predijo que seria poderoso y moriría violentamente.

Al General Borbon le escribieron un anónimo participándole que peligraba la vida del señor Cánovas y cuando lo visitó en Santa Agueda le recomendó que adoptara precauciones.

Madrid 9 (9,30 m.)

El asesino del señor Cánovas que se llama Galli, pagaba hospedaje de segunda y se le concedió que ocupara mesa de primera. Se asegura que era amigo de Ascheri. Se le apodeta Argioli.

Madrid 9 (9,30 m.)

Se asegura que la Corte continuará en

San Sebastian evitando así la mala impresión que produciría su regreso.  
Después del novenario irá Azcarraga á San Sebastian y allí se decidirá lo que haya de hacerse.

Madrid 9 (9,30 m.)

El Duque de Sotomayor representará á la Reina en la conducción del cadáver y en el entierro.

Cuando el señor Castellano estuvo en Santa Agueda le chocó el aspecto del asesino y la policía concibió sospechas al verle seguir el carruaje del señor Cánovas.

Madrid 9 (9,30 m.)

El señor Sagasta prorrumpió en llanto cuando supo la noticia del asesinato del señor Cánovas. dice que apoyará al Gobierno actual ó al que le sustituya y que aceptaría el poder en el caso de que se le necesitase.

Madrid 9 (1,50 t.)

Han llegado los Señores Martínez Campos y Navarro Reverter y marcharon reunidos al domicilio del primero en donde conferenciaron; trasladáronse después á casa del señor Cos Gayón con el que conferenciaron de nuevo. Continúan recibiendo telegramas de pesame.

## Noticias

Lo que está ocurriendo con los telegramas que se dirigen á este periódico constituye ya un abuso incalificable que no nos hallamos dispuestos á tolerar por más tiempo en silencio.

Sirva este como primero y último aviso.

El Sr. Gobernador de esta provincia ha recibido el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación á Gobernadores.

S. M. la Reina se ha dignado disponer que se encargue interinamente de la presidencia del Consejo de Ministros, el Teniente general don Marcelo Azcárraga, quien seguirá desempeñando á la vez el cargo de ministro de la Guerra.»

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el Sábado último, se tomaron los siguientes acuerdos:

Autorizó á Pedro Ariguita para reformar la fachada de la casa número 4 de la calle de los Estudios y que se retiren los escombros depositados en dicha calle; conceder una pensión de lactancia á José Alcáde; conceder la plaza de toros á una compañía acrobática hasta el 21 de Septiembre próximo con las condiciones de costumbre.

Licencia por quince dias al secretario de la Corporación, y adquirir medallas para los señores concejales; se dió cuenta de la mala impresión sacada por la Comisión que pasó á conferenciar con el Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas acerca del ensanche de la calle del Collado, cuyo pensamiento, sin abandonarlo, esperará la Corporación una ocasión en que pueda ser mejor acogido.

A los que estrañaron que no se pusiera ayer á la venta el Suplemento en que dábamos cuenta de la muerte del Sr. Cánovas debemos

advertirles que de conformidad con el anuncio que publicamos en los primeros días de Julio tanto el periódico como cuantos suplementos se publiquen solo se servirán á los suscriptores.

Anoche le fueron administrados los últimos Sacramentos á nuestro querido amigo el reputado médico don Conrado Maestre.

Mucho nos alegraremos como se alegrará el pueblo todo de Soria que en tanto aprecio tiene al Sr. Maestre, de que se alivie por completo de la grave enfermedad que le aqueja.

Tan pronto como el señor gobernador de la provincia tuvo conocimiento del infame atentado cometido en la persona del Ilustre Presidente del Consejo, D. Antonio Cánovas del Castillo, con quien le unian lazos de estrecha amistad, telegrafió al Excmo. señor Ministro de la Gobernación participándole la dolorosa impresión que le había causado pérdida tan irracional, á cuyo sentimiento se asociaba el vecindario de esta capital y las comisiones presentadas en el Gobierno civil, formadas de Autoridades Militares, Audiencia provincial, Diputación, Hacienda, Ayuntamiento, Comité conservador, Secretario, Empleados del Gobierno civil, Claustro del Instituto, Escuelas Normales de Maestros, Comités Liberal y Republicano de esta capital, Ingenieros, y otras personas distinguidas de la población.

El señor Gobernador civil de esta provincia en el momento que tuvo conocimiento de la triste noticia del fallecimiento del Ilustre Presidente del Consejo de Ministros, telegrafió á la esposa del finado expresándole su profundo sentimiento por la dolorosa pérdida que lamenta, y que deplora hoy toda la Nación.

### Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Matrimonios: Cipriano Lopez Caionge, viudo, con Isabel Hernandez Moreno, viuda.

## Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

### AGOSTO

SOL sale á las 4,58 mañana; pone 7,13 tarde

# 10

Martes, 144

S. Lorenzo.

### Cultos religiosos.

El tránsito de S. Lorenzo, archidiacono, en Roma en la via Tiburtina: el cual en la persecución de Valeriano después de haber padecido muchos tormentos consumió su martirio siendo asado vivo en unas parrillas.

La misa y oficio divino son de S. Lorenzo Levita, con rito doble de segunda clase con octava y color encarnado.

Como dia de fiesta suprimido pueden ganar 40 dias de indulgencia los fieles que atenta y devotamente oigan el Santo Sacrificio de la misa.

En el Salvador sigue celebrándose á las seis de la tarde la novena á San Roque.

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897  
Postigo, 2.

—Sin contar con que aun en el caso de que aborte la conspiración vos no habreis hecho más que obedecer las órdenes que os dan, pudiendo, por tanto, declinar sobre otro toda la responsabilidad.

—Señor abate!—exclamó por segunda vez Harmental.

—¿Qué diablo! como os veo tan parado...

—Sí, mi querido abate, marcharé... Pero hay momentos que estoy medio loco. Aquí me tenéis á las órdenes del duque, ó mejor dicho, de la duquesa del Maine. ¿Pero no la veré antes de marchar para arrodillarme á sus pies y besar la orilla de su vestido para decirle que estoy dispuesto á romperme la cabeza con cualquiera por sola una palabra suya?

—¡Vámonos, vámonos! Eso ya es caer en la exageración contraria. No, amigo mio no es preciso que os vayais á romper con nadie la cabeza; es necesario que vivais para triunfar de nuestros enemigos y para lucir el uniforme con que volveréis locas á todas las mujeres.

—¡Ah! Mi querido abate, solo una hay en el mundo á quien deseo agradecer.

—Bueno; á esa agradareis primero, y despues á todas las demas.

—¿Y cuando debo marchar?

—Ahora mismo.

—No me concederáis siquiera una media hora?

—Ni un minuto.

—¡Pero si no me he desayunado!

Venid conmigo y os desayunareis,

—Es que no tengo más que dos ó tres mil francos, y esto no es bastante para el viaje.

—Ya encontrareis una anualidad del sueldo anticipada en la arquilla del coche.

—¿Y vestidos?

—Vuestras maletas están llenas. ¿Teméis, acaso, que porque no tengo vuestras medidas os dejará descontento mi sastre?

—Pero al menos, abate, decidme cuando volveré.

—Dentro de seis semanas os esperará la señora duquesa en Sceaux.

—¿Me permitireis escribir dos renglones?

—Bien, con tal que no sean más que dos. No quiero ser demasiado exigente.

# LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

## GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....		43.598.510
TOTAL.....		55.598.510

32 años de existencia.

### Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59,159,694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herreradores, 15 bajo.

### Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales. Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



## GRAN FARMACIA

DEL

Doctor Monge



premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica proponen rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos raros y sencillos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostentemos pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos los autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

## Aibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

*Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.*

10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

## JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se contrayan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos protésicos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

El caballero se dirigió á la mesa y escribió:

Querida Bathilde: Hoy ya no me amenaza el peligro, sino que me agobia la desgracia.

«Me veo forzado á marchar al momento, sin volveros á ver, sin deciros adiós. Estaré fuera seis semanas.

»No olvidéis á quien ni un solo instante dejará de pensar en vos.

RAOUL.

Concluida la carta, doblada y cerrada, se le vantó el caballero y se dirigió á la ventana; pero la de su vecina habíase cerrado al aparecer Brigaud.

No había, pues, ningún medio de hacer llegar á Bathilde el billete que le estaba destinado.

Harmental dejó escapar una exclamación de impaciencia.

Por dicha, en aquel mismo instante notaron que alguien rozaba suavemente la puerta.

La abrió el abate y entró Mirza, que se puso á hacer monerías al que le regalaba terrones de azúcar.

—Vaya, vaya!—exclamó Brigaud.—Decid ahora que no hay un Dios misericordioso para

—No, cuando están en activo servicio; pero ya no lo estoy.

—Se me olvidó deciros que habéis vuelto á él.

—Yo?

—Sí, vos, En mi faltriquera traigo vuestro despacho. Tomadlo.

Y Brigaud sacó de su faltriquera un pergaminno, que entregó á Harmental.

Este lo desdobló lentamente sin dejar de interrogar con los ojos á Brigaud.

—Un despacho!—esclamó el caballero.—Despacho de coronel de uno de los cuatro regimientos de carabineros. ¿Y de dónde me viene este despacho?

—Por vida de!.. Mirad la firma.

—¿Luis Augusto, duque de Maine!

—¿Que hay de extraño en eso? Como gran maestre de artillería; no tiene á su cargo el nombrar los jefes de doce regimientos? Pues bien os nombra jefe de uno para resarciros del que os han quitado, y siendo vuestro general os envía en comisión. ¿Puede un militar negarse á aceptar el honor que le hace su jefe, al acordarse de él?

—No. El deber de todo oficial de S. M. es obedecer á sus jefes.